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十八區會正副主席挺警護法
聯署致一哥 指處理旺角衝突盡責 批示威者「警黑合作」抹黑

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）十八區區議會
正副主席聯席會議昨日向警務處處長曾偉雄發公
開信，強調挺警隊維護法紀，保障香港公眾安全
及秩序，並讚揚警方的努力和專業表現。他們指
警方處理旺角集會衝突場面時，有效發揮作用，
令事件不致進一步惡化，突顯警方表現專業，克
盡己責。有區議會主席批評，示威者誣衊警方
「與黑社會合作」，是惡意抹黑、無中生有。

香港文匯報訊 對香港「佔領中環」非法集會，新加坡總理
與高官也表達了自己的意見。新加坡總理李顯龍前日指出，香
港得到的民主空間，已超過在港英時代所得到的，而選舉必須
以符合香港利益、不傷害中國利益，符合法律和香港基本法的
方式來進行，又指外人不應干涉甚至摻合目前在香港發生的
「佔領」。新加坡外長尚穆根則批評，西方媒體對香港做了許
多不實、帶有反華成見的報道。
據新加坡媒體《南洋視界》網站昨日報道，李顯龍於10月3

日在新加坡國立大學協會演講，並出席對話會時被問及香港問
題。李顯龍說，地緣現實是，香港不是一個國家。在英殖民結
束後，中國作出「一國兩制」的安排，在香港特區也有一些有
限的民主形式，最後擴大到直接普選，故治理香港的法律是基
本法，香港的主權是中國的。

他續說，「中國要香港（特區）取得成功，也為香港（特
區）取得成功做好萬全的準備，但中國不希望香港成為深圳河
另一邊的麻煩。絕對不希望。」所以，香港人必須確保「一國
兩制」可行，而香港人和中央政府必須一起來做到這一點。

現民主空間超港英時代
就香港特區普選特首的問題，李顯龍認為，必須以符合香港
利益、不傷害中國利益，符合法律和香港基本法的方式來進
行，並提醒說，香港目前民主空間比港英時代大，「在英殖民
時期，香港從未舉行過選舉。」
被問及香港正進行的示威，李顯龍說，外人不應該摻合，只會讓

事情更複雜，「如果其他群體捲入，用來作為對中國施壓或者改變
中國的方式。我在報紙上看到，來自台北『太陽花學運』的學生跑

來切磋，教你如何佔領甚麼地方。我不認為這需要幫助。」

尚穆根：西媒報道帶反華成見
新加坡《聯合早報》昨日則報道稱，尚穆根在接受該報專訪時
指出，西方媒體對香港做了許多不實、帶有反華成見的報道，
「西方媒體隱去了一個事實，就是過去150年以來，香港並沒有
實行民主制度。港英政府和香港媒體從來沒有討論香港實現民主
的問題，1984年的《中英聯合聲明》也沒有提到普選。」
他強調，除了很少數比較平衡的言論外，香港情況的真相沒
有在西方報道中呈現。事實是，過去150年香港並沒有民主，英
殖民統治政府和香港媒體也不討論民主，普選課題也不在《中
英聯合聲明》中，「北京（中國中央政府）現在提出的，已超
過香港在英國治下所得，可是西方媒體並沒報道這一點。」

李顯龍總理：外人不應摻合港「佔中」

■李顯龍表示，外人不應干
涉甚至摻合目前在香港發生
的「佔領」。 資料圖片

十八區區議會正副主席
昨日向曾偉雄發表聯

署公開信，就香港警方處理
近日因「佔中」而出現的情
況，讚揚和支持警隊維護法
紀、保障香港公眾安全及秩
序所作出的努力和專業表
現。

法治屬核心 不容毀秩序
公開信又指，認同市民在
合法情況下表達意見的權利
和自由，但強調法治是香港
的核心價值，社會秩序不容
肆意破壞，以免危害公眾安
全，令不法分子有機可乘。
就前日於旺角有反對「佔
中」人士與「佔領」者衝
突，區議會認為，當時現場
環境複雜混亂，警方有效發
揮作用，令事件不致進一步
惡化，更突顯出警方專業及
維持公眾秩序的職能。
信件表揚，作為維護法
紀、保障公眾安全的執法機
關，警方在執法過程中表現
專業，前線人員克盡己責，
有目共睹，「我們深信香港
警察會繼續以卓越的表現，
使香港繼續成為世界上最安

全和穩定的城市之一。」

郭振華讚港警全球最佳
深水埗區議會主席郭振華

在接受香港文匯報訪問時表
示，香港警察是世界上最優
秀的紀律部隊，相信警方處
理「佔中」集會時，是秉持
一貫不偏不倚、公平公正的
態度。
他表示，十八區區議會眼

見「佔領」行動有惡化跡
象，警方更被示威者抹黑
「與黑社會合作」，認為區
議會有需要發聲。他讚揚警
方連日表現克制專業，呼籲
示威者盡快離開集會現場，
令社會回復正常秩序。

蘇西智：報道多欠公道
北區區議會主席蘇西智則

指，發表聯署公開信是希望
激勵警隊士氣，並讚揚他們
盡忠職守，貢獻良多。他表
示，警方近日面對很多不利
報道，對一直公正執法的警
方極不公道，有人更誣蔑警
方「與黑社會合作」，是惡
意抹黑、無中生有，區議會
有需要提醒市民看清現實。

香港文匯報訊（記者 文森）「佔中」人士罔
顧法紀公然佔領街頭，事後竟顛倒黑白指執法部
門不公不義，香港前入境處職員協會昨日發表聲
明，強調要安居樂業，必須建基於人人守法的基
礎上，並力挺紀律部隊執法有理，呼籲參加「佔
中」者盡速撤離，讓香港市民的生活回復正常。
香港前入境處職員協會昨日的聲明以「致佔中參
與者的公開信」作開頭，指會員都是曾在入境事務
處長期工作的退休公務員，在香港土生土長，親眼
目睹過去香港如何克服種種困難，成為「亞洲四小
龍」之一，像許多市民一樣熱愛及珍惜香港這個
家。不少退休後的會員仍然關心社會發展，出錢出
力關顧貧弱，並在助學及義工服務方面略盡綿力，
與集會人士一樣關心香港政制發展。

嘆港人生活突變面目全非
該會慨嘆，過去數天，香港人生活突然變得面
目全非，不少繁忙地區主要道路幹線被封閉，日
常乘搭的巴士路線停止服務或需要改道，常用銀
行自動櫃員機關閉，中西區及灣仔區學校被迫停
課，甚至消防處救援服務嚴重受阻，令市民日常
生活受到嚴重影響。
該會續指，針對各行各業受「佔中」在各區的示
威行動影響，因人流大量減少而令不少商店及食肄
營業額大跌，有商店因憂慮集會人太多，引起保安
問題而暫停營業，也有國家發出針對香港的旅遊警
示，勢將引致旅遊業界收入減少，協會對此感到憂
心忡忡，「不知明天還有沒有更多的亂象」。

籲速撤離讓生活回正軌
該會表示，身為退休前紀律部隊成員，深信安

居樂業必須建基於人人守法的基礎上，過去數天
發生的事已可作證，呼籲參加「佔中」活動人士
盡速從他們所「佔領」的道路上撤離，讓香港市
民的生活回復正常。
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香港文匯報訊 違
法「佔領」已嚴重影響
香港基層市民的生活，
著名演員岳華（見圖
資料圖片）昨日向香港
文匯報表示，他對香港
特區政府無限期縱容
「佔中」暴民非法妨礙
香港市民的正常生活、工作、學習秩序
感到極度遺憾，並絕對支持正義市民自
發採取的驅逐非法佔領者、爭取自己生
存權利的正義行動。
岳華昨日向香港文匯報表示，「我對香

港特區政府無限期縱容『佔中』暴民非法
妨礙香港市民的正常生活、工作、學習秩
序感到極度遺憾！我堅決支持忍辱負重、
勞苦功高的警務人員合法執行任務，將非
法暴民逐離港九鬧市及政府機構範圍，盡
快恢復香港社會的正常運作！」

批美收買漢奸借「民主」搞「港獨」
他批評，「美帝國主義妄圖用黑金收

買一小撮漢奸賣國賊假借『民主』、
『普選』為名、實際是搞『港獨』的陰
謀，不可能得逞！我絕對支持正義市民
自發採取的驅逐非法佔領者、爭取自己
生存權利的正義行動！他們是社會正能
量，不能誣衊他們是幫會分子，其實非
法『佔中』暴民的行動才是法西斯主
義，比黑社會嚴重萬倍！」

岳華最後強調，「我人微言輕，但講的話出自
肺腑，我不會收受任何黑金、白金、黃金和骯髒
錢，純粹是個人的見解！驅逐非法『佔中』暴
民！還我安定繁榮香港！」

華仔：愛港不願見民眾矛盾
劉德華則在其微博表示，「一直恐懼的事，真

發生了！民眾間的矛盾，被放大了！這是愛香港
的人都不想看到的。」
他呼籲，「學生們、表達訴求者們，要懂得保護

自身安全。懇求執法者和警方妥善處理，盡最大的
能力，去保護學生們、訴求者們和廣大市民的安
全，讓香港平安。」

香港文匯報訊（記者文森）葵青區百多名市民上周
五到青衣警署慰問警察，沿途不時有市民加入。他們紛
紛向警察打氣，並希望警察加油，繼續維護法紀護港。
有市民表示，「佔領」行動至今已經近一個星期，多
區交通癱瘓，數百班巴士受影響，學校被迫停課，市民
生活大受影響；更甚的是，有人意圖將此「佔領」行動
向18區蔓延，並將矛頭指向嚴正執法的香港警察，挑
起市民與警方矛盾，為此他們感到十分憤怒。

讚處理「佔領」不偏不倚
有市民則表示，警方處理違法「佔領」街道的行動時

不偏不倚，及時控制現場形勢，應該予以高度讚賞。他
們又希望警方繼續嚴正執法，對違法犯罪行為絕不姑
息，還市民一個和平安寧的香港。

中西區團體果籃贈警撐嚴正執法

逾百「葵青人」慰問警打氣

香港文匯報訊（記者連嘉妮）中西區多個社區組
織昨日到警察總部，向警方致送慰問卡及水果等物
品，表示對警察嚴正執法的支持，並希望警方對任何
違法行為都能依法處理。
中西區發展動力、中西區各界協會等中西區團體

昨日下午到警察總部致送果籃、慰問卡等予警方。他
們在警察總部外高呼「支持警方嚴正執法」，並不斷
叫「加油！」為執勤警員打氣。參與者大多都戴上象
徵支持警方的藍絲帶，而有人亦同時穿上藍衣。
有中西區街坊向在場駐守警察總部的警察致謝，

並表示了解警察工作辛苦，希望他們能堅持。警方表
示，收到的水果將會分發到駐守政府總部以及旺角的
前線同事。

李應生：警做得好 港才穩定
中西區各界協會會長李應生指出，「佔中」發生

後，警察作為執法者的角色去維護法治，其間有人挑
戰法治，警方在這一周其實工作得很辛苦。他說：
「我希望香港市民都能夠支持警方依法辦事，無論任
何違法行為都一律處理，警方做得好，香港才有一個

穩定的環境。」就周五下午起旺角所發生的不愉快事
件，他表示從傳媒得知，警方亦已不斷緝拿涉嫌犯罪
的人士。

陳學鋒：下班排長龍街坊抱怨
中西區發展動力副主席兼中西區區議會副主席陳學鋒

表示，在中西區較西的街坊受交通的影響十分大，巴士
和電車都能只接駁到上環，而問題已持續了一段頗長的
時間，若街坊要到中環工作，很多時都只能在上環下車
後再步行到中環，有些人甚至要步行到灣仔。
他說，「市民下班回家，等車的人龍長到排出馬

路，因為太多人。目前香港區的交通已難以負荷，街
坊亦很有怨言。家長亦向我們反映，再是這樣停課下
去，已無法維持。另外，再停課下去，學業亦難以維
持。」
另外，「社運人士」韓連山與另一示威者在旁高

呼「要求警方不要同黑社會合作」，試圖干擾活動，
但挺警的市民都表現克制，未有理會兩人。被問到
「佔中」會否剝奪別人權利，他就聲稱：「我從來都
沒有剝奪任何人的權利。」

400人撐啟「藍絲帶運動」斥查警物資荒謬
香港文匯報訊（記者 文森）為表達支持警方執

法，「撐警大聯盟」召集人李偲嫣成立「藍絲帶運
動」，並於昨日舉行啟動禮，數百名市民到場支
持。他們認為警方執法公平公正，「佔中」是違法
行動，影響民生之餘更衝擊經濟，而示威者要求檢
查警方物資的行為亦屬荒謬。另有近百名支持者昨
晨到警察總部送上物資，希望藉一連串行動可提升
警方士氣。

梁美芬等出席冒雨不打傘
約400名支持警方的市民昨日戴上藍絲帶、穿藍
衣，到他們稱為「自由人民廣場」的尖沙咀天星碼頭
鐘樓對開廣場集會，對警方嚴正執法表達支持。經民
聯立法會議員梁美芬和香港電影公司中國星老闆向華
強的太太陳嵐與兒子向佐亦有出席。其間雖然下起微
雨，但市民應大會呼籲拒絕打開雨傘，寓意不支持有
「雨傘革命」之稱的「佔中」行動。

李偲嫣讚港警世界一流
李偲嫣表示，「佔中」是違法行動，影響民生，

包括中西區一帶的小孩無法上學，更對經濟帶來嚴重
衝擊，支持警方嚴正執法。她又表示，看到一眾「警
嫂」因擔心丈夫的工作而流眼淚，讚揚她們的默默奉
獻。立法會議員梁美芬亦讚揚香港警察是「top of
the world（世界一流）」，又指香港要走自己的民主
路，反對派不應拿香港與外國比較。

參與集會的外籍人士Eric表示，居於香港已20
年，一直非常喜歡香港，但香港現時並不和平，「霸
街道的行為並不文明，對社會的破壞就是暴力，把民
憤怪罪於警方並不正確。」
港島工商團體代表表示，曾經與支持「佔中」的
學生聊天，對方稱美國是世上最民主的國家，但竟說
不出美國的總統選舉方法，反映學生一直被洗腦，又
批評示威者要求檢查警方物資的行為荒謬，「怎會有
可能需要得示威者批准才可以吃飯？」他希望透過支
持大會振奮警方士氣。

送逾10箱糧水慰勞警員
「藍絲帶運動」近百名成員昨晨又把10多箱物資

送到灣仔警察總部，包括食水、麵包和餅乾等，支援
並慰勞已當值多日的警員。本身是退休高級督察的召
集人冼澤正指，警員即使不食不喝亦緊守崗位，令他
非常感激和感動。
他強調，警方沒可能勾結黑勢力，「太多流言，

但不知真相。現時根本民不聊生，小商舖迫得不能做
生意，尤其在旺角這種地方，大家勞氣，發生爭鬥是
在所難免。」
冼澤正表示，警方在旺角沒有使用胡椒噴霧，是
因為聚集的人太多，警方的目標是要分開兩批人，避
免衝突；而在政府總部，警方使用胡椒噴霧，是為了
保護防線，免被示威者衝擊，兩者情況和行動目標不
同，不能混為一談。

■■「「藍絲帶運動藍絲帶運動」」昨日舉行昨日舉行
啟動禮啟動禮，，獲約獲約400400名市民到名市民到
場支持場支持。。 彭子文彭子文攝攝

■■中西區發展動力中西區發展動力、、香港中西區各界協香港中西區各界協
會以及中西區內各個團體會以及中西區內各個團體，，到警察總部到警察總部
奉上慰問卡以及果籃奉上慰問卡以及果籃。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■■李偲嫣挺警嚴正李偲嫣挺警嚴正
執法執法。。 彭子文彭子文攝攝

■■梁美芬讚港警世梁美芬讚港警世
界一流界一流。。 文森文森 攝攝

■■向華強妻出席向華強妻出席
撐警撐警。。 文森文森 攝攝

■■冼澤正讚警緊守冼澤正讚警緊守
崗位崗位。。 彭子文彭子文攝攝

■■港島工商團體代港島工商團體代
表指學生被洗腦表指學生被洗腦。。

文森文森 攝攝


